



## 税理士法人 小山会計

2020'  
5月



13日発行

〒386-0005 長野県上田市古里692-2  
TEL : 0268-22-7615  
FAX : 0268-22-7617  
E-mail : koa-g@tkcnf.or.jp  
URL : http://www.koa-g.com/

### 2020年6月の予定

- ・税務署長から令和2年分所得税の予定 納税額の通知 (15日迄)
- ・個人住民税第1期分の納付
- ・健康保険・厚生年金保険被保険者賞与支払届 期限=支払い後5日以内



### 2020年7月の予定

- ・納期の特例を受けた源泉所得税(1月～6月分)の納付 期限=10日迄
- ・所得税予定納税額の減額承認申請 期限=15日迄
- ・所得税予定納税額第1期分の納付 期限=31日迄
- ・固定資産税及び都市計画税第2期分の納付
- ・労働保険概算・確定保険料の申告及び納付 期間=6/1～7/10
- ・社会保険の報酬月額算定基礎届 期限=10日迄

2020年6月						
日	月	火	水	木	金	土
1	2	3	4	5	6	
7	8	9	10	11	12	13
14	15	16	17	18	19	20
21	22	23	24	25	26	27
28	29	30				

### 2020年7月

日	月	火	水	木	金	土
			1	2	3	4
5	6	7	8	9	10	11
12	13	14	15	16	17	18
19	20	21	22	23	24	25
26	27	28	29	30	31	

■は事務所全体が休みです。

## 最近思うこと

税理士法人 小山会計 専務 小山宏幸

このインフルエンザが皆様のお手元に届く頃、新型コロナウイルスはどうな状況だろうか? このコラムを作成した本日の日付は四月二十一日、緊急事態宣言に基づき長野県知事が休業要請を出した日である。あまりに刻々と変わる状況認識、先週の常識が本日の非常識になる感がある。百ナノメートル(0.0001ミリ)のウイルスが世界中を大混乱させており、甚大な損害を受けている観光関係の事業者の皆様をはじめ多くの産業の方々にこの場をお借りしてお見舞い申し上げるとともに、最前線で戦っている医療関係者やスーパーで働く皆様にも深く御礼申し上げます。

この話題は、最近どこでも議論されているのでありますけれども、どうしてでも頭から離れようとしない。ただ、今この状況で感じるのは、「不要不急」: 重要でないこと・急ぎでないことをしないでいるところだけ経済が瀕死の状態になるということ。つまり経済を支えていたのは「不要不急」であつたということ。人と人とが会って話をするのは必ずしも重要かつ必要かつ緊急な時ばかりではない。差し迫った事情がなくとも懇親会・食事会・飲み会はするし、旅行・スポーツ・映画・音楽鑑賞などへも行く。それらは、人と人の潤滑油の役割を果たし、生活に潤いを与える、心を豊かにし、人生を楽しくする。だから決して「不要不急」

なことではない。したがって政府には「不要不急な外出は控えて・・」ではなく、今は「有事」の時、「打倒コロナのためオーバルジャパンで一致団結しよう」と言つてほんとに届く頃、新型コロナウイルスはどうな状況だろうか? このコラムを作成した本日の日付は四月二十一日、緊急事態宣言に基づき長野県知事が休業要請を出した日である。あまりに刻々と変わる状況認識、先週の常識が本日の非常識になる感がある。百ナノメートル(0.0001ミリ)のウイルスが世界中を大混乱させており、甚大な損害を受けている観光関係の事業者の皆様をはじめ多くの産業の方々にこの場をお借りしてお見舞い申し上げるとともに、最前線で戦っている医療関係者やスーパーで働く皆様にも深く御礼申し上げます。

この話題は、最近どこでも議論されているのでありますけれども、どうしてでも頭から離れようとしない。ただ、今この状況で感じるのは、「不要不急」: 重要でないこと・急ぎでないことをしないでいるところだけ経済が瀕死の状態になるということ。つまり経済を支えていたのは「不要不急」であつたということ。人と人とが会って話をするのは必ずしも重要かつ必要かつ緊急な時ばかりではない。差し迫った事情がなくとも懇親会・食事会・飲み会はするし、旅行・スポーツ・映画・音楽鑑賞などへも行く。それらは、人と人の潤滑油の役割を果たし、生活に潤いを与える、心を豊かにし、人生を楽しくする。だから決して「不要不急」

心配なのは、この「有事」が終わつた時、元通りの生活に戻れるのだろうかという事。家で食べ、家で飲み、家で遊び、家で楽しみ、家で運動する。Web授業にオンライン診療、テレワーク、リモート会議など、今まで(理由は数々あるが)経験できなかつたことがなし崩し的に市民権を得ている。もちろん場当たり的対応でので、今後どんどん詳細は修正されるだろうが、人類が一度経験してしまつたことは後戻りができないよう気がする。日本人が危機管理の在り方に疎いことも、中国という国がなければ、かなりの製品が手に入らないことも分かつてしまつた。人の行動のあり方・考え方も、物の調達の偏りも、次の時代で改善されるだろう。

微細なウイルス一つに世界中が混乱と恐怖に振り回されるこの状況は、私たちに何を伝えようとしているのだろうか? あまりに戦後、個人主義・個人ファーストになりすぎた我々日本人も、一部の心無い誹謗中傷は残るもの、少しずつ変化している。一つ言えるとすれば、明らかに一つの時代が終わり、新しい時代が始まろうとしているようだ。



# 中小企業のM&Aの現状と 新型コロナウイルスによる影響！

新型コロナウイルスの感染拡大はいまだ終息する気配を見せず、ビジネスへの影響も長引くことが予想されます。このような状況下で、M&Aを検討、或いは既に進めている企業にとっては、どのような影響があるのか、どのように進めるのがよいか悩まれていることと思います。また、M&Aに限らず営業方針の転換や輸出入等取引による、調達ルート・生産拠点の見直しを迫られている企業も幅広い業種で発生しています。そこで、新型コロナウイルスによる影響を特にM&Aを行う観点からまとめてみました。

## M&Aの見送り

新型コロナウイルスによる影響は、売手企業もそうですが、特に買手企業の方に大きな影響を与えます。その理由として、経営環境の先行き不透明感による混乱した社会情勢の中、M&Aを行うことに対して慎重に考えるという意見を耳にします。このような意見により、M&Aを見送るといった経営判断をする会社が多い状況です。

## 輸出入等取引の見直し

新型コロナウイルスの影響で、売手企業の得意先や仕入先が直接的・間接的に海外に依存している場合に、得意先や仕入先との取引が一時的に混乱していることが考えられます。これらの事象の有無を正確に把握して、事象がある場合には、経営に対する影響を把握する必要があります。例えば仕入先からの仕入ができない状況であるならば、現状の在庫での販売は何か月可能か、仕入先の代替先はあるか、その他の手段はあるか等を確認の上、状況を把握する必要があります。

## 企業価値評価への影響

新型コロナウイルスの混乱により企業価値評価は大きく影響している事が考えられます。その理由として、譲渡金額の算定には上場企業の株価が用いられています。この株価の評価は、評価の基準日(対象会社の直近の期末日又は試算表等の数値が把握可能な直近月末等)の株価を用いることが一般的であり、新型コロナウイルスの影響による下落前の株価を用いていることが想定されます。この株価の下落の影響を譲渡金額に織り込むかどうかを、買手企業と売手企業で交渉する必要があります。また、既に業績悪化している、あるいは今後業績悪化の可能性がある場合には、企業価値評価に大きく影響します。

新型コロナウイルスの影響により、多くの経営者の方々から相談を受けます。その中の一つの対策として資金確保が優先されると考えています。M&Aに限らず、事業運営に必要な資金を把握した上で臨む事が必要なのではないでしょうか。考えに困った時は専門家にご相談ください。

M&Aアドバイザリー専門室長 田中 隆

## 第8回 事業承継コラム

# 「新型コロナウイルス感染症対策」(2020年4月24日現在)

今回は自社株の原則評価について説明させていただく予定でしたが、新型コロナウイルスの蔓延によって“今”対策しないといけないことについて考えていきたいと思います。

新型コロナの影響で、売上が減少している場合、まずは自社の資金繰りを把握することが必要になります。経営で利益を獲得することはとても重要なことですぐ、会社が危機の状況に陥った時は、利益よりも第一に資金繰りを検討してください。

まず資金繰り表を作成して資金がいつ頃まで持ちそうなのかを確認し、対策が必要な場合、まずは情報収集を行いましょう。以下に政府等の支援策の中で使えそうなものに限定して列挙していきます。日々内容が更新されているので、最新の情報を調べていただいて活用を宜しくお願い致します。

### 1. 資金繰り支援

(1) 日本政策金融公庫・商工中金

新型コロナ感染症特別融資（無利子・無担保（ただし3年間））

(2) 長野県

制度融資「経営健全化支援資金」

（設備資金6,000万円、運転資金8,000万円、利息年0.8%）

(3) 上田市（自治体によって異なります。所在地の自治体に確認してください。）

制度融資「経営支援資金」

（設備資金3,000万円、運転資金5000万円、貸付利息1～2年目実質0%、3年目実質0.25%）

(4)商工会議所 新型コロナウイルス対策融資「利子補給制度」等

(5)中小企業再生支援協議会 特例リスケジュール支援

### 2. 給付金による支援

持続化給付金（法人200万円限度、個人事業者100万円限度）

### 3. 助成金による支援

雇用調整助成金

小学校休業等対応助成金

### 4. 補助金による支援

IT導入補助金

働き方改革推進支援助成金（テレワークコース）

### 5. 税金の支払猶予支援

国税・地方税の納税猶予（税務署、県税事務所、市役所）

固定資産税等の軽減（市役所）

税務申告・納付期限の延長（税務署）

### 6. 番外編

民間の生命保険会社による特別な取扱いとして、「契約者貸付の無利子取扱」があります。通常でも保険の解約返戻金の範囲内で借入は可能ですが、今回、期間限定で無金利・簡単迅速に借入することができます。





# 新型コロナウイルス感染症対策で行われた在宅勤務の実態



ここでは、これからテレワークを導入する企業等への参考情報として、新型コロナウイルス感染症対策（以下、感染症対策）として今年3月に実施されたテレワーク（在宅勤務）（以下、在宅勤務）の実態に関する調査結果※をみていきます。

## 感染症対策としての実施は12.6%

上記調査結果から、感染症対策として在宅勤務を実施した割合を合計すると、12.6%でした。詳細は表1のとおりです。

【表1】在宅勤務実施の有無 (%)

元々実施してきており、(今回特別という訳でなく)通常通り実施した(A)	2.9
元々実施したことはあったが、今回、対策の一環として(あらためて)実施した(B)	4.5
元々実施したことはなかったが、今回、対策の一環として(はじめて)実施した(C)	5.2
実施したかったができなかった	15.6
実施するつもりはなく、実施しなかった	71.9

国土交通省「平成31年度（令和元年度）テレワーク人口実態調査－調査結果の概要－」

対策の一環として初めて実施した割合は5.2%でした。調査日が3月9日と10日で、その前1ヶ月程度の期間での在宅勤務の実施状況ということもあり、実施割合は低調です。

## 最大の問題はデータ等へのアクセス

次に表1の(A)から(C)の別に、在宅勤務を実施してみて問題があったことをまとめると、表2のとおりです。

全体の70%以上で問題があったとしています。最も回答割合が高かったのは、会社でないと閲覧・参照できない資料やデータなどがあったで、全体で26.8%です。

国土交通省では、緊急時のテレワーク実施に当たっては、以下の点の重要さが改めて確認されたとしています。

- ・ 平時からの準備（テレワークに関する社内規程などの制度整備やペーパーレス化・クラウド化など仕事に必要な資料へのアクセス手段の確保等）
- ・ 日頃からのテレワーク実施

在宅勤務を実施する際は注意しましょう。

【表2】在宅勤務を実施してみて問題があったこと (%)

	(A)	(B)	(C)	全体
営業・取引先との連絡・意思疎通に苦労した	7.3	10.2	9.4	9.2
同僚や上司などとの連絡・意思疎通に苦労した	4.8	12.2	10.3	9.7
会社でないと閲覧・参照できない資料やデータなどがあった	13.7	30.1	31.3	26.8
自宅に仕事に専念できる物理的環境（個室・間仕切りによるスペースや机・椅子など）がなく、仕事に集中できなかった	2.4	9.2	7.6	7.0
自宅で仕事に専念できる状況なく（家事や育児を優先）、仕事に集中できなかった	7.3	4.6	3.6	4.8
会社のテレワーク制度が明確ではない（自己判断による実施）ため、やりづらかった	4.0	6.1	15.6	9.6
セキュリティ対策に不安があった	1.6	4.1	3.1	3.1
その他の問題があった	0.8	2.6	2.2	2.0
特に問題はなかった	58.1	20.9	17.0	27.8

国土交通省「平成31年度（令和元年度）テレワーク人口実態調査－調査結果の概要－」

※国土交通省「平成31年度（令和元年度）テレワーク人口実態調査－調査結果の概要－」

対象は民間会社、官公庁等の正社員・職員、及び派遣社員、契約社員等を本業としていると回答した人35,807人、回答数は4,532人です。表の合計は四捨五入の関係で100にならない場合があります。詳細は次のURLのページから確認いただけます。[http://www.mlit.go.jp/report/press/toshi03\\_hh\\_000055.html](http://www.mlit.go.jp/report/press/toshi03_hh_000055.html)

# 「日本酒で過ごす」



坂口 秀之



先日、テレビを見ていた時のことです。サッカー元日本代表の中田英寿氏がテレビ番組の中で秋田市にある酒蔵の新新政酒造を紹介していました。

私は、以前から日本酒が苦手でした。学生の頃、日本酒で酔い二日酔いになった事が何度かあり、それから日本酒の臭いを嗅ぐだけで、嫌なイメージがツツツと湧き出てきたのです。飲まず嫌いが 20 年続きましたが、その状態を一変させる日本酒！がありました。

それが、新政酒造の【陽乃鳥】です。数年前ですが勧められて飲んだその味・匂いは、イメージで残っている日本酒のそれとまるっきり違っていました。口当たりがよく、

甘旨口でお米でこんな味が出来るのかと感じるほど衝撃的だったことを覚えています。それから、少しずつではありますが日本酒を味わうようになり、地元にも美味しい銘柄がいくつもあることを知りました。飲まず嫌いは駄目ですね。

コロナ禍で外出自粛要請もあり自宅で過ごす時間が増えています。しかもやるせない気持ちになる事柄も多くあります。そんな状況ですが、少しでもリフレッシュするために、自宅で春の庭を眺めながら美味しいお酒を飲んで過ごす。そんな一日もあってもいいかなと思います。

**令和2年4月1日からの雇用保険料率は、下記のとおりです。  
令和元年度から変更ありません。**

事業の種類 保険料率	雇用保険料率の合計 (①+②)	①被保険者負担分	②会社負担分
一般の事業	9/1000	3/1000	6/1000
農林水産・清酒製造の事業	11/1000	4/1000	7/1000
建設の事業	12/1000	4/1000	8/1000





# 新入社員のご紹介



わたなべ あいか  
**渡邊 愛可**



- |         |                  |
|---------|------------------|
| ① 出身地   | 長野県佐久市           |
| ② 趣味    | カメラ、天体観測         |
| ③ 好きな映画 | 僕は明日、昨日のきみとデートする |
| ④ 尊敬する人 | 両親、養老孟司さん        |
| ⑤ 座右の銘  | 雲の上はいつも晴れ        |

4月1日に小山会計に入社いたしました、渡邊愛可と申します。1日でも早く新しい環境に慣れ、皆様のお役に立てるよう精一杯努めますので、どうぞよろしくお願ひいたします。



まきうち  
**牧内 りづむ**



- |         |  |
|---------|--|
| ① 出身地   | 長野県飯田市                                   |
| ② 趣味    | 旅行、ドライブ、工作                               |
| ③ 好きな映画 | ランボー                                     |
| ④ 尊敬する人 | 坂本龍馬、折口信夫、手塚治虫、伯父                        |
| ⑤ 座右の銘  | 面白き事もなき世を面白く すみなすものは<br>心なりけり（高杉晋作 辞世の句） |

この度、4月1日付で小山会計に入社いたしました、牧内りづむと申します。大学では神道を主に、宗教学や歴史の勉強をしておりました。1日でも早く皆様のお役に立てるよう努力してまいりたいと思いますので、どうぞよろしくお願ひいたします。



## ～お知らせ～

**個人住民税特別徴収の納期の特例を申請している方は、  
12月分から5月分までの個人住民税の納付期限は6月10日です。**

## 編 集 後 記

新型コロナウイルス感染症の流行により世界中の方々が様々な試練を強いられ、本当に大変な毎日を過ごされていることと存じます。このウイルスとの持久戦はどこまで続くのか…今は感染が収束するまで我々一人ひとりができる事を、ただひたすら頑張るしかありません。コロナウイルス感染予防に必要な対策は、「睡眠・栄養・免疫力」です。同じ環境下でも感染者と非感染者がいるのは自己免疫力の違いです。十分な睡眠を取り、ビタミンC等、感染予防に有効とされる栄養素を食事に取り入れ、持病の管理、特に血糖のコントロールが良くないと免疫力が低下してしまうので感染時の重症化を防ぐためにも血糖値をできるだけ正常に保つことが大切です。次のコアインフォメーション7月号を発行する頃にはこの状況が少しでも落ち着き、皆様に平穏が訪れているのを願うばかりです。 (編集担当 萩原)